
ACTA ASAMBLEA N°24 

Martes 38 de Julio 

 

 

Tabla: 

 

1. Movilización interna: antecedentes y votación. 

2. Pregunta Rector: Avances. 

3. Varios. 

 

José Rojas: Hay que tratar el tema de la votación teniendo en cuenta los avances parciales dentro de 

algunas materias del petitorio. RESPECTO AL TEMA DE TRIESTAMENTALIDAD, HAY UN SUB 

EJE QUE ES EL CAMBIO DE ESTATUTOS, esto no se ha tratado, se le tiro la pelota al Gobierno. Lo 

único que se ha tratado es el tema del claustro tema para que los profesores se expresen respecto al 

tema de triestamentalidad, donde Rectoría podrá definir su parada respecto al tema, ya que debe 

preguntarle a sus bases que son los profesores. Junto con sindicatos ya planteamos nuestra propuesta de 

triestamentalidad, porcentajes, etc. Respecto al tema de aranceles y matricula, el tema de la eliminación 

total de la matricula se justificaron diciendo que no saben qué pasará con el tema de la reforma. El 

MINEDUC aún no ha dicho nada sobre qué pasará con la matrícula. Con el tema del subcontrato, esto 

está confuso, fue el motivo de la toma y la salida de la mesa de trabajo por la vuelta de chaqueta de 

rectoría. Hay gente que quedará sin trabajo el 15 de Agosto y tenemos que verlo. El tema de Plan 

Común no se ha visto. Lo del RAV se dio una solución parcial que no era lo que pedíamos, se volvieron 

a las 12 semanas para poder usarlo y se dejó 1 por año académico. El tema de la carga académica 

(créditos transferibles) no se ha tratado. El tema de volver a los 21 créditos semestrales se solucionó y 

el tema de los alumnos kamikazes esta al debe. En el eje de bienestar, se solucionó el tema de los 

almuerzos vegetarianos, pero no se ha visto los porcentajes de Beca por quintil. Con el tema del 

Sansanito, ahora los funcionarios pueden atenderse ahí. El tema de accesibilidad (departamento que se 

encargue de este tema) aún no se ha tratado. Teniendo esto en cuenta hay que votar críticamente. 

 

Víctor Guerra: Rectoría viene hace hartas semanas metiéndonos el pico en el ojo, a nosotros y los 

funcionarios, sobre todo con el tema del subcontrato, mintiendo sobre los acuerdos. Estamos peor de 

cuando empezamos el paro. 

 

José Rojas: Justamente nosotros en asambleas pasadas quedamos de tener una reunión con el rector 

luego de la semana de funcionarios. Esta reunión será mañana. Tenemos el antecedente del 2013 que se 

bajó el paro antes de la negociación, yo creo que hay que votar paro para llegar con fuerza a la reunión 

de mañana. 

 

José Allende: La evaluación con respecto a los avances creo que sigue siendo negativa, es necesario al 

menos mantenernos una semana más en paro, para saber qué solución plantea Rectoría. Hoy estamos 

en una condición desfavorable, el Rector ha llevado el tema de la movilización a todos los entes 

colegiados, poniendo en contra de nosotros a los profesores. Yo creo que es importante que definamos 

los temas urgentes, el tema de triestamentalidad creo que es urgente, ver cuándo durará el proceso. Hay 

que resolver el tema de la matrícula, donde se mezcla la movilización interna con la nacional. Hay un 

documento que mando el MINEDUC que tiene 18 páginas y aparecen los lineamientos de la reforma 

educacional, salen requisitos, etc., donde la universidad estaría obligada a eliminar la matricula. 

También se habla sobre el gobierno universitario, donde funcionarios y estudiantes tendríamos voz y 

voto. A las estatales probablemente el gobierno les dé un porcentaje, para nosotros no y tenemos que 

definirlo. El próximo año empezará la Ley de Presupuesto. Este documento es de trabajo, no dice que 



las cosas serán así realmente, nada nos asegura que esto se cumplirá, tenemos que saber condicionar. 

Triestamentalidad, relevante, zanjar cómo será el proceso. Matrícula, al menos dejar que se hará, 

independiente de lo que diga el gobierno. Lo de Plan Común también es importante. Estos son temas 

urgentes de resolver. El tema del subcontrato es urgente. Estamos un paso mucho más atrás que antes, 

para Rectoría es súper fácil decir que cometieron un  error y eso se lo compran todos, hay que entender 

que avanzaremos más lento que antes. Tiene que quedar claro cómo y cuando se va a resolver. 

 

José Rojas: El rector nos preguntó qué es lo que esperaríamos para eventualmente volver a clases. 

Respecto a la propuesta del José, ver el tema de triestamentalidad (acotar el proceso temporalmente), 

matricula (en caso del que el mineduc no diga nada al respecto), Plan Común y el tema del subcontrato 

porque hay gente que perderá su trabajo. 

 

Nicolás Fredes: A mi aun no me queda claro si se respetaran los acuerdos de las mesas de trabajo 

anteriores, ahora están invitando a retomar el dialogo. El tema de triestamentalidad también lo 

encuentro muy importante, por eso me interesa de sobremanera que se mantengas los acuerdos. 

 

José Allende: El rector dijo que, por lo que entendí, que los demás acuerdos, exceptuando lo del 

subcontrato (que dicen que se equivocaron) se cumplirá. También hay que ver la voluntad de rectoría 

de resolver los temas pendientes. 

 

Rodrigo González: Uno si esta desinformado podría decir que los avances se perdían, que bueno que se 

haya aclarado ese punto. Con respecto a los puntos prioritario planteado por José estoy de acuerdo, ya 

que está en sintonía con lo conversado en otras asambleas. También creo que cuando se baje el paro las 

mesas deben seguir trabajando. 

 

Víctor Guerra: Si rectoría vuelve a mandar correos a todos diciendo mentiras, que la reunión vaya mal, 

que pasará? 

 

José Rojas: Ese tema lo podemos ver después, para terminar el punto. El tema del subcontrato pondría 

énfasis en los trabajadores que podrían quedar sin trabajo. 

 

Rodrigo González: Con respecto del tema de los trabajadores, creo que es un tema que el VREA 

perfectamente podría resolver. Yo al menos pediría un poco más con el tema del subcontrato, en la línea 

que estábamos llevando, hasta ahora yo creo que no se ha avanzado mucho. 

 

Víctor Guerra: ¿Cuando son las próximas fechas de renovación de contrato con las otras empresas? 

 

José Allende: A fin de año me parece. 

 

Víctor Guerra: Sería bueno dejar amarrado ese tema, para que no les renueven contrato a esas 

empresas. 

 

CONSENSO EN PUNTOS MÍNIMOS 

 

- Triestamentalidad: Duración determinada, que empiece lo antes posible. 

- Matrícula: Que pasa si el gobierno no dice nada. 

- Plan Común: Resolver. 

- Subcontrato: Debe resolverse de los 6 trabajadores, pero sigue siendo fundamental mantener la 

línea del fin al subcontrato de las empresas futuras. 



 

 

 

José Rojas: Ahora hay que ver el curso de acción en caso de que la reunión vaya mal. 

 

Víctor Guerra: Yo propongo que se haga toma con mucha violencia y destrucción. 

 

José Rojas: Habíamos hablado sobre una toma general de la Universidad. ¿Alguien tiene algunos varios 

que tratar? 

 

Esteban Jara: Quería saber cuál es el problema de Plan Común, si hay números y porcentajes mejor. Lo 

otro, quería hacer un like al timeline de los avances del paro, pero se podría hacer algo más didáctico. 

 

José Rojas: Junto con el documento del MINEDUC compartiremos el timeline con los avances del 

paro.  Yo manejo algunas cifras sobre el tema del Plan Común, las cifras de ingreso, etc. El secretario 

académico de Federación está trabajando en la recopilación de esta información. No se tiene un algo 

oficial aun. Ha ido disminuyendo la cantidad de mechones en Plan Común. Cada carrera ha ido 

pidiendo requisitos, por lo que se hizo una estandarización. También se han dado cupos por cada 

generación. En otras Universidades se les da énfasis en Plan Común, se esfuerzan por atraerlos a sus 

carreras. Hoy en la USM se concentran solo en 3 carreras. Cuando surja la discusión se tendrán datos 

más duros. 

 

 


